

El personaje

Por: María Cecilia Moreno Banda, estudiante de Comunicación Social-Periodismo UPB Montería.
Juan Pablo Pretelt Tapias, estudiante de la I. E. José María Córdoba, sede Camilo Lamadrid.

GESTORES COMUNITARIOS -GECO- INVESTIGACIÓN CON SENTIDO SOCIAL

Desde 2008 el programa de Comunicación Social-Periodismo de la UPB, seccional Montería, lidera Reciclando ando. Dos años después, crea el semillero Gestores Comunitarios -GECO-, como alternativa académica para responder a las necesidades de investigación en el campo de la comunicación y de la proyección social.

Ilustración: Juan Guillermo Suárez Ruiz



Para algunos sería fácil describir qué es Reciclando ando, sin haber leído y conocido mucho de él. Desde su nombre el Semillero Gestores Comunitarios -GECO- busca promover, a través de un proyecto de cambio social, el dinamismo, trabajo en equipo, participación, acción colectiva y compromiso ciudadano entre los actores involucrados, para comprender el uso de la comunicación como dinamizadora de una cultura ambiental en la ciudad de Montería.

Los que conocemos de cerca la gestión del semillero, sabemos que es difícil encontrar una palabra que describa la importancia de Reciclando ando para los estudiantes

de Comunicación Social-Periodismo, gestores del proyecto, para Servigenerales S.A. E.S.P., empresa recolectora de los residuos sólidos de Montería y principal financiador, y la comunidad beneficiada. En 2014 se beneficiaron aproximadamente 260 niños de la Institución Educativa oficial José María Córdoba, sede Camilo Lamadrid.

Con el trabajo investigativo adelantado desde GECO, se hacen aportes a nuestra formación como personas y profesionales por cuanto aprendemos a ser gestores de proyectos de intervención social, mediadores y promotores de cambio, guías sociales, informadores, formadores y, sobre todo, es una nueva opción para personas de estratos 0, 1 y 2 que se interesan por nuestra creatividad, liderazgo, dinamismo y compromiso con el desarrollo ambiental de la ciudad.

Antes de llegar a las comunidades, hay una preparación teórica, se estudia la población y su estado actual. Después de este reconocimiento se diseñan las estrategias y medios alternativos. Cuando se definen las acciones se inicia el trabajo de campo.

En la institución educativa oficial José María Córdoba, sede Camilo Lamadrid se creó un semillero conformado por niños que multiplican los mensajes aprendidos. Para mí, Juan Pablo Pretelt Tapias, los patrulleros ambientales buscamos mantener y cuidar el aseo, enseñamos a los niños a echar las basuras en las canecas y procuramos que nadie arroje basuras al piso. Igual sucede en la casa, es decir, le he enseñado a mis padres a no desperdiciar el agua, a mantenerla limpia y a clasificar las basuras para cuando pasen los señores del aseo.

Para los 16 integrantes del semillero este proyecto ha gustado porque nos enseñó temas sobre el cuidado y preservación del ambiente a través de dramatizados, concursos, juegos, canciones y manualidades que motivan para aprender más de cada tema, para concientizarnos y convertirnos en protectores y defensores de nuestro medio ambiente.

Igualmente, los estudiantes de la UPB, especialmente yo, María Cecilia, como integrante del semillero, reconozco que la experiencia de ser parte de este grupo nos ha llevado a concluir que su verdadero éxito es el amor y las ganas con que se ha realizado. La entrega de los estudiantes de Comunicación, el apoyo de Servigenerales y la respuesta de los beneficiados permiten reafirmar que GECO y Reciclando ando hacen parte de una investigación con sentido social.

